

Deporte. Ciencia y Fisioterapia en nuestra región

La REVISTA IBEROAMERICANA DE FISIOTERAPIA Y KINESIOLOGÍA dedica un número Monográfico al interesante campo del Deporte, sin duda uno de los más emergentes y dinámicos en los que la Fisioterapia Iberoamericana se mueve.

La Fisioterapia Deportiva o Deportología se establece lentamente como un Especialidad en muchos países de la CLAFK. En su ultimo Congreso, celebrado en la ciudad de Bogota, se aprecio el interés desmedido por avanzar en el campo de la Especialización, con antecedentes de gran calidad como Argentina, quien a través de su Asociación de Kinesiología Deportiva, ha sido el primer país de la región en integrarse en la Federación Internacional de Fisioterapia Deportiva (IFSP); Subgrupo oficial de la WCPT, que aglutina y lidera las tendencias formativas y profesionales de este área.

Otros países, aun transitan por la progresiva necesidad social de ofrecer profesionales en este campo específico, pero sus marcos formativos les impiden desarrollar segundos ciclos. Europa tiene consolidado el proceso de Especialización, que se mejorara con la inminente “revolución académica” que supone el Espacio Europeo de Educación Superior.

España impulsó a través de la Asociación Española de Fisioterapeutas en el año 1999, la creación de la IFSP y ha mantenido desde entonces un decidido apoyo a cualquier iniciativa de la región ibero-americana con el fin de desarrollar este campo tan emergente. Este Monográfico es una prueba y un estímulo para que los países integrantes de la CLAFK aglutinen sus esfuerzos en la dirección de promover la especialización en Deportología, como opción de postgrado. Las directrices para esa paulatina implantación, emanen desde la World Confederation for Physical Therapy, a través del Proyecto Sports Physio Therapy for Alls (SPA) un amplio Programa Europeo de Cooperación, abierto a los países integrantes de la IFSP, pero cuyas líneas maestras la Asociación Española de Fisioterapeutas pone a disposición de las asociaciones y colegios de América-Latina.

Es un gran placer, por tanto, prologar este numero de nuestra querida REVISTA, y sobre todo haber contando con la confianza y apoyo de los autores que en el colaboran, seguramente, autorizados profesionales en sus países y sin duda líderes de opinión en el contexto ibero-americano.

*Prof. José A. Martín Urrialde
Coordinador Nacional Sección Fisioterapia Deportiva.
Asociación Española de Fisioterapeutas
Vicepresidente Federación Internacional de Fisioterapia Deportiva*